



Die Lozärner Mäas 2021 ist abgesagt

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Medienmitteilung

**Bitte beachten Sie die Sperrfrist:
Montag, 30. August 2021, 15 Uhr**

Luzern, 30. August 2021

Die traditionelle Herbstmesse (Lozärner Mäas), geplant vom 2. bis 17. Oktober 2021, muss auf Basis der geltenden Corona-Schutzmassnahmen und der damit verbundenen Bedingungen zur Durchführung von Grossanlässen abgesagt werden. Der Entscheid der Stadt Luzern wurde zusammen mit der Interessengemeinschaft Luzerner Herbstmesse und Märkte (IG LHMM) getroffen.

Die Lozärner Mäas begeistert jährlich um die 350'000 Besucherinnen und Besucher. Über 100 Marktstände der Warenmesse, der grosse Lunapark und ein vielfältiges Unterhaltungs- und Verpflegungsangebot stehen jeweils zur Verfügung. Mit Tagesfrequenzen von rund 20'000 Personen stellt die Luzerner Mäas eine grosse logistische Herausforderung für die Stadt Luzern als Veranstalterin und alle Involvierten dar.

Auf Basis der aktuellen Vorgaben des Bundes betreffend Coronavirus sind Jahrmarktveranstaltungen vorbehältlich entsprechender überzeugender Schutzkonzepte grundsätzlich möglich. Dies hat die Stadt Luzern veranlasst, verschiedene Szenarien und Alternativen sorgfältig zu prüfen, mit den involvierten Institutionen zu besprechen und wertvolle Erfahrungen im Umgang mit derartigen Schutzkonzepten zu sammeln. Die Durchführung der Lozärner Mäas 2021 im erwünschten, traditionellen Stil mit Warenmesse, Lunapark und Verpflegungsstätten und der Kilbi unter der Egg am ersten Mäas-Wochenende kann unter den gegebenen beengten räumlichen Bedingungen, den Kontroll- und Sicherheitsanforderungen zur Pandemie-Bewältigung und dem zu erwartenden Grossandrang leider nicht in Betracht gezogen werden.

Mario Lütolf, Leiter Stadtraum und Veranstaltungen der Stadt Luzern, sagt: «Die für eine Durchführung notwendigen Absperrszenarien, Zugangskontrollen und Sicherheitsanforderungen stehen

dem ungetrübten Einkaufs-, Erlebnis- und Spassfaktor definitiv im Weg. Die Absage tut weh, ist aber ein Vernunftentscheid». Rico De Bona, Präsident der IG LHMM, sagt: «Wir sind uns alle einig, dass es nur eine Mäas im traditionellen Konzept geben kann. Der schwierige Verzicht ist deshalb folgerichtig».

Die Absage ist ein weiterer Schlag für die Betreiberinnen und Betreiber der Marktstände und der Schaustellerbetriebe, die sich mit einer Vielzahl von Absagen an Markt- und Chilbi-Veranstaltungen konfrontiert sehen. Die Stadt hat den Händlerinnen und Händlern sowie den Schaustellerbetrieben der nun abgesagten Ausgabe der Mäas 2021 den Zuschlag für die Präsenz im nächsten Jahr in Aussicht gestellt. Die Lozärner Mäas 2022 findet, falls dann wieder möglich, nächstes Jahr vom 1. Oktober bis 16. Oktober statt.

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen:

Stadt Luzern

Stadtraum und Veranstaltungen

Mario Lütolf, Leiter

Telefon: 041 208 78 33

E-Mail: mario.luetolf@stadtluzern.ch

Erreichbar: Montag, 30. August 2021, 15.30 bis 16.30 Uhr